

dans le royaume des cieux avec Abraham, Isaac et Jacob (18), tandis que les enfants du royaume seront jetés dans les ténèbres extérieures (19) : c'est là qu'il y aura des pleurs et des grincements de dents". Alors Jésus dit au centenier : " Allez, et qu'il vous soit fait comme vous avez cru ". Et à l'heure même son serviteur fut guéri.

30 Explication littérale

(1) On a vu plus haut qu'il s'est écoulé un certain espace de temps entre la descente de la montagne et cette guérison. — (2) La lèpre est une maladie horrible, contagieuse et presque toujours incurable. Les juifs qui en étaient atteints devaient, selon la prescription de Moïse, s'isoler. Ils se tenaient souvent aux portes des villes demandant l'aumône, ou dans les cimetières. A l'arrivée d'une personne, ils devaient crier pour l'avertir de leur état : " impur, impur ". — (3) Acte habituel de civilité envers un supérieur, et non acte d'adoration théologique. — (4) Fréquente recommandation de Jésus, pour éviter d'exciter l'enthousiasme si facile des Galiléens qui rêvaient un Messie temporel. L'obéissance de cet homme fut inférieure à sa reconnaissance, car l'évangéliste saint Marc ajoute qu'il : " se mit à proclamer avec instance et à divulguer l'événement de sorte que Jésus ne pouvait plus entrer ouvertement dans une ville ; mais il se tenait dehors, dans des lieux déserts, et l'on venait à lui de toutes parts ". (S. Marc, ch. 1, v. 45.) — (5) Deux passereaux, et huit jours après, deux agneaux, ou, dans le cas de pauvreté, un agneau et deux tourterelles. — (6) " Soit du miracle, soit comme preuve de la fidélité de Jésus à faire observer la loi " (S. Jérôme.)

(7) " Ensuite " ne marque pas une succession immédiate, comme on l'a dit plus haut. — (8) Centenier ou centurion, officier romain placé à la tête de cent soldats. Il était en garnison à Capharnaüm, ville très importante de Galilée. Quoique païen, il admirait la religion juive dont il pouvait être prosélyte jusqu'au point de payer les frais de la construction d'une synagogue. — (9) Sous ce nom, les juifs désignaient les maladies les plus diverses, comme le rhumatisme, le tétanos, etc. — (10) S. Luc ajoute ici de précieux détails. Avant de venir lui-même au devant de Jésus, vu qu'il est étranger à la nation, il lui envoie : " quelques anciens des juifs pour le prier de venir guérir son serviteur. Ceux-ci, arrivés auprès de Jésus, lui adressaient d'incessantes supplications : Il mérite, disaient-ils, que vous lui accordiez cela ; car il aime notre nation et c'est lui qui a